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■让创新创业更有保障

“抓创新就是抓发展，谋创新就是谋未来。”这
句话是46岁的安庆人余峰的座右铭。自2000年创
业以来，余峰经历过早期的项目选择失败，2016年，
二次创业的他更加谨慎和周密。热泵管理空调涡
旋压缩机项目，迎合了新能源汽车市场的需求，研
发出来之后，经过连续800小时的各项专业检测，通
过市场分析最终确定了产品优势和定位，这一次余
峰和他的团队拿到了从国家到市级的各项创业大
奖，与知名企业签订了合作意向。

创业21年，余峰说最大的体会是“孤独”。“创
新创业之路太需要专业的帮助与扶持，项目是否
可行，资金如何筹集、产业如何对接，人才怎样配
备等等，每一步都需要更加专业的第三方出谋划
策，创新创业之路或许能走的更加顺畅。”余峰说，
即便如此创新的道路依然面临很多失败的风险，
希望政府能够为创业者们出台更多的保障政策，
从资金保障、支持创新基础能力、支持研发平台建
设等多方面扶持，让有梦想的年轻人拥有创新创
业的靠山，为建设创新城市打下坚实的基础。

■让城市交通更加开放

安庆师范大学舞蹈系教师袁帆的老家在湖北
荆州，工作在安庆，住房在合肥，还有长三角地区
经常的交流与学习，她的生活圈子是向周边城市
辐射的。“随着城市间的发展互通，未来会有更多
人像我这样，生活的轨迹越来越广阔。”袁帆说，与
2004年她刚到安庆工作时相比，如今的生活速度
已经有了飞跃式的提升。经常星期五白天在安庆
给学生们上完课，晚上回到合肥的家中休息，周末
再去杭州参加一次舞蹈课程集训，城市往来已是
如此省时轻松。

“我最好的青春年华都是在安庆度过的，以后
还要在安庆工作生活很多年，希望不久的将来，这

座城能够贯通南北，连接东西，通江达海，希望这座
滨江之城能够迎来更多的机遇，给城市里的人带来
更加开放先进的思想文化。”袁帆说，希望城市加强
高铁站与城市公共交通的衔接，完善高铁站前配套
建设，规范接送站停车秩序，完善交通引导标识，让
来往出行的脚步更轻松。

■让戏曲名城品牌更亮

九月的宜城，黄梅飘香。黄梅戏艺术中心排练
场馆里，年轻的演员江李汇正和同事一起，为即将
到来的黄梅戏艺术节筹划排练。从5岁开始，黄梅
戏就成为江李汇生活里重要的组成部分，从儿时的
兴趣爱好、年少时为梦想奋斗到如今江李汇也时常
思考，做为黄梅戏职业演员如何推广黄梅戏文化，
让传统艺术被更多人喜爱和传唱。

“戏曲进校园是非常好的推广手段。”江李汇
参与过多次戏曲进校园活动，看到孩子们从不了
解黄梅戏到渐渐入戏再到热情高涨，“孩子们的喜
爱给了我很大的动力，要坚持不懈地传播黄梅戏
文化。”江李汇认为，要让戏曲名城的品牌更亮，黄
梅戏作品越来越丰富，可以从娃娃抓起，在幼小的
心里埋下艺术的种子。

向未来，江李汇认为黄梅戏不仅可以在传统
戏曲舞台演出，希望政府能够搭建更广阔丰富的
舞台，让年轻的演员们带着黄梅戏站到音乐节的
舞台上，让年轻观众了解喜欢黄梅戏。与此同时
以黄梅戏为主题的文创产品也可以多元化推广，
让黄梅戏文化用青春的方式走进年轻人的心里。

■让生态环境更加高质量

1985年出生的邱竹兵是市生态环境局大气环
境科的工作人员，日常主要从事全市大气、噪声、
化石能源等污染防治的监督管理，并负责组织协
调大气面源污染防治工作。

“近几年，工作和生活中都切实感受到我市蓝

天白云逐渐变多，水清岸绿越来越美。环境与我
们每个人息息相关，空气污染会影响人体健康、土
壤污染会影响食物安全、水污染会影响饮用水安
全，噪声污染也影响身心健康。”邱竹兵说，从事生
态环境工作多年，让他有更多对环境的思考。

生态文明建设已成为我国的一项基本国
策，保护环境人人有责，为了营造环保的生活环
境，可以以社区为单位，设立环保专员，带领社
区群众从日常生活上力行绿色环保生活方式。
不暴饮暴食、铺张浪费；不乱扔垃圾，垃圾处置要
分类；厉行节约用水用电，优先选择绿色出行，由
点带面积极参与我市绿色环保活动以及文明城
市创建活动，最终目的就是减少温室气体和污染
物排放，改善我们的居住生活环境。对于政府管
理部门工作人员来说，要率先垂范践行绿色生活
方式，积极投身我市污染防治攻坚战，尽最大的
努力改善我市生态环境，营造良好的人居环境
和招商环境，为我市经济高质量发展提供有力
绿色保障。

■让群众幸福感不断提升

幸福是什么？对于迎江区龙狮桥乡前进社区的
居民苏莉来说，幸福就是政府的棚改政策下，她家的
三间砖瓦房换来了城里一套宽敞明亮的安置房。

年过六旬的苏莉，丈夫去世的早，她和患有智
障的女儿相依为命。享受棚改政策以前，她和女
儿居住的房子因为年久失修，到处都是裂缝，水电
常常出问题，碰到雨雪天气让她更加不安。“从来
没有想过我们母女也能住上宽敞明亮的楼房，风
雨再大也不怕，出门就有花园和广场可以散步，对
于我们来说，城市发展得越来越好，我们老百姓就
会越来越幸福。”苏莉说，她唯一心愿就是希望政
府相关部门能够加强对安置房质量和环境卫生的
监督，让已经得到改善的生活环境能够长长久久
地延续下去。 （全媒体记者 刘惠子）

未来五年 我想对你说
9月23日，中国共产党安庆市第十二次代表大会隆重开幕，此次大会受到全市社会各界的广大关注，也寄托着广大干部群众的殷切期盼。
今后五年，全市要高标准建设现代化的长三角区域重点城市和带动皖西南、辐射皖鄂赣交界地区的区域中心城市，重点打造“五大宜城”：创新宜城、

开放宜城、文化宜城、生态宜城、幸福宜城。
在安庆，向未来。每个人虽然身份迥异，但都在表达对未来5年美好生活的无限向往。创新创业者说，希望城市为创业者保驾护航，让更多人实现梦

想；大学教师说，期待交通更加便捷，与前沿地区学术交流通达顺畅；文艺工作者说，盼望年轻人走进剧场，让传统戏曲文化深入人心；环保工作者说，让天
更蓝，空气更清新，每一个人需要身体力行；年迈的退休老人说，基本养老服务让晚年生活有保障，人居环境不断有改善，这就是幸福的源泉……
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